

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 7 de Junio de 1914

N<sup>o</sup> 214

## RAFAGA DE AMOR

Sobre la copa ondulante  
de una flexible palmera,  
levantaba plañidera  
su nota triste un turpial,  
a una oropéndola bella  
que en otro palmera le oía:  
"Te amo, oropéndola mía,  
con un amor sin rival.  
Fulgente estrella del alma  
eres mi bien y mi encanto,  
ha tiempos que yo levanto  
sólo por ti mi canción;  
ha tiempos que te idolatro,  
que en ti pienso noche y día,  
que tu es acento mi alegría  
y tus ojos mi astro son.  
Yo miro las otras aves  
con sincera indiferencia,  
y consagro mi existencia  
a solo pensar en ti.  
En tu nido yo coloco  
las más bellas, frescas flores  
rosa de todos colores,  
lirio, clayel, alhelí.  
Por doquiera yo te busco,  
por doquiera yo te sigo;  
y es mi mortal enemigo  
este intenso y vivo amor.  
Te quiero más que a mi nido  
en los rigores del frío,  
mas que a la fuente en estío  
más que al aire ayudador.  
Mas tú no atiendes mis cantos,  
desdeñas mis frescas flores  
y me pagas con rigores  
mi ternura y mi pasión.  
Pasión que me abraza y me mata  
turbando la paz y calma  
que llevo dentro el alma  
y mi triste corazón.  
Bien lo se, no te merezco,  
eres demasiado bella  
para que pueda tu huella  
ni por los aires seguir.  
Tú mereces que otras aves  
de más hermoso plumaje  
te tributen homenaje  
y gocen contigo vivir.  
Me alejo de ti por tanto,  
me alejo con mis pesares,  
voy, atravesando mares,  
a otras playas a morir.  
Por doquiera que a mis alas  
impulso le preste el viento  
alzaré por ti mi acento  
en mi lánguido sufrir.  
Sé feliz, ave hechicera,  
amante de ruiseñores,  
los valles te presten flores  
y perfumes de azahar.  
Otras aves más dichosas  
alzarán por ti su canto,  
mas nunca con fuego tanto,  
eual yo te podrán amar."  
Así el turpial se despidió  
de la oropéndola hermosa  
y con ala presurosa  
se pierde en la inmensidad.  
Cruzando el mar proceloso  
cuando rugían los vientos  
empezó la tempestad.  
Agitado por los aires  
y con las alas cansadas  
entre olas mil encrespadas  
muerto el turpial descendió;  
y la oropéndola hermosa  
no recuerda al ave amante,  
que en la ribera distante  
por ella su vida perdió.

GREGORIO

## A quien le venga el guante que se lo plante

Preñado mi cerebro por las injusticias humanas, me pregunto: ¿Qué han sacado en limpio los grandes moralistas? ¿Qué los sagrados discípulos del divino Maestro? ¿Qué los mártires preceptores de nuestras escuelas de hoy, con la raza maldita que cada día marcha desenfrenada hacia los funestos abismos de la perversión? Resaltan a mi mente ejemplos morales leídos en mi niñez. *La onza de Oro, Antón y Lucia* etc, donde se ve de manifiesto la pureza de alma de aquellos jóvenes, y la santa recompensa que de los cielos bajó para sus inmaculadas conciencias.

Hace poco más o menos dos meses, un maestro de escuela que alejado de su cónyuge y sus cinco hijos, envió dinero para subsanar las necesidades de su prole; la buena esposa confió dicho dinero a uno de sus tiernos niños, y éste, al llegar a su casa sintió su bolsillito escueto. Aquí fué llanto amargo para la inocente criatura y honda tribulación de la acongojada mujer que veía desvanecidos los afanes de su lejano esposo. Pesquizas y promesas, todo fué inútil, pues la vil alma del hallazgo se embolsó muy tranquilo aquel dinero que a costa de sacrificios reunía el virtuoso padre para ahuyentar de su casa los pesares.

¡Escucha ser brutal, si tienes alma! ¿Sobre quién pesa la negra amargura que invadió aquel hogar por culpa tuya? El objeto perdido tiene dueño. Y aun peor: recuerda que dicho dinero lo encontraste entre la cubierta del certificado, y tu vileza fué tanta que ni viendo a quien pertenecía lo devolviste. Dios te premie.

*Aquelarre*

Mayo de 1914.

## Cronica Parisiense

Causa verdadero estupor a los americanos que viven en Europa la absoluta ignorancia en que se vive en Francia, en Inglaterra, en Italia, respecto de las paises de la América latina.

Cuenta con este motivo una anécdota muy curiosa el explorador Savage Landor, que acaba de publicar un interesante relato de su larga y penosa exploración de la Amazonia.

Refiere en dicho libro que, antes de emprender el viaje, quiso adquirir entre otras cosas, una máquina cinematográfica y cierto número de cintas que pensaba impresionar ante los hermosos espectáculos que se prometía con-

templar durante el viaje.

Dirijióse a una de las más importantes casas de París y pidió un aparato y diez mil metros de cinta. El empleado que tomó la orden le hizo observar que convenía desarrollarlas en un plazo de tres meses si quería que salieren en buen estado. Y, al contestarle Savage Landor que a los tres meses estaría muy lejos del término de su viaje, el empleado le miró asombrado.

—¿Pero va usted acaso a la luna? Porque lo que es en la tierra no hay sitio tan lejos...

—Pues voy nada menos que al centro del Brasil:

—¡Al Brasil! ¡Al Brasil!... ¡Pero si precisamente tenemos una casa por allá! ¡Pues ya lo creo! Pide usted las cintas a nuestra sucursal, las impresiona, las manda por el correo y, en menos de diez días las tiene usted de vuelta, ya desarrolladas.

—Hombre! y ¿dónde esta esa casa?

—Pues ¿no le digo que en América? en Montreal, en el Canadá...

Al oír esto no pudo contener la carcajada el explorador. Como que Montreal está a unos 8000 kilómetros del punto donde iba él a pasar más de un año, lejos de todo correo.

Confiesa por lo demás Savage Landor que esta ignorancia de la geografía no es característica de los franceses, y que, entre sus compatriotas oyó las majaderías más inverosímiles respecto de los países que acababa de visitar.

Algunas personas le preguntaron si era el Brasil una provincia de Méjico, que si no era por allí por donde estaban abriendo los americanos el canal de Panamá. Unos le preguntaron si era el Brasil una colonia alemana, otras más patriotas se figuraban que era colonia británica. Lo que más extrañaba a otras personas más instruidas era que no se hablara español en un país de la América del Sur. Había quien se figuraba el Brasil como una gran selva sembrada de orquídeas y con papagayos en todos los árboles. Y hasta un infeliz, que había oído hablar de las "pampas" le preguntó si eran los Andes realmente una llanura vastísima cubierta de hierba.

Si, hay que confesarlo, la ignorancia respecto a la geografía americana es casi absoluta en Europa, exceptuando quizás a Alemania. Pero lo que es en Francia puede garantizarse que de cien personas de buena cultura, médicos, abogados, ingenieros, etc., que no hayan tenido relaciones directas con América, no hay dos capaces sencillamente de enumerar todas las repúblicas americanas con sus capitales respectivas.

En cuanto a decir algunas palabras de cualquiera de esos países, ni por pienso. Y como las únicas noticias que de ellos dan los periódicos franceses son los telegramas en que se anuncian las cosas gordas, asesinatos de presidentes, revolucionarios, etc. se tiene aquí la opinión que la América latina es un país donde algunos cuantos "rañacueros" vestidos de toreros o de ga (Pasa a la 4ª plana)

## Civilización y Barbarie

¿Conocen los lectores algo más admirable que el ejemplo de prudencia que acaba de dar a Europa Inglaterra a propósito del Home Rule? La gran cuestión de la autonomía de Irlanda, por la que tanto han luchado dos pueblos desde hace siglos había sido por fin votada por el parlamento inglés, tras una lucha larguísima. El Home Rule, votado en efecto por los Comunes en 1893, fué rechazada por la cámara de los lores y no fué definitivamente aceptado hasta 1913, veinte años después.

La enemistad entre Irlandeses e Ingleses es uno de los más curiosos ejemplos de odio de razas que registra la historia. Independiente Irlanda hasta el siglo XII, una de sus provincias cayó a consecuencia de guerras intestinas en poder del conde inglés de Pembroke, quien se declaró vasallo de Enrique II de Inglaterra. Desde entonces empezó ésta a quererse inmiscuir en los asuntos de Irlanda e iniciase una guerra sorda entre ambos pueblos. Partidarios de la casa de York en la guerra de las dos Rosas, los Irlandeses después de la derrota de sus aliados, vieron disminuir considerablemente sus derechos. Enrique VII, vencedor reorganizó la Irlanda y le dió un virrey inglés. En semejantes condiciones era imposible que Irlanda aceptase la reforma protestante y, a la enemistad política vino a agregarse el fanatismo religioso de los dos países. La lucha ha durado cuatro siglos y los recientes acontecimientos muestran que la paz no se ha firmado aún entre ambos. En el siglo XIX, gracias a los esfuerzos constantes de O' Donnell y de Cladstone, la Irlanda consiguió poco a poco algunas libertades y, aumentando poco a poco en las Cámaras el partido Irlandés, pudo, mediante un pacto de alianza con el partido liberal, asegurar la victoria de éste y, a cambio, merecer que se votara la ley de autonomía.

Ya hemos visto que esta ley votada en 1893 ha tardado veinte años en hacerse definitiva y he aquí que, al querer aplicarla se ha encontrado el gobierno frente a una oposición formidable en Irlanda misma. En efecto desde hace cuatro siglos q' luchan los irlandeses con los ingleses, se ha ido modificando profundamente la constitución étnográfica de Irlanda. Si esta isla, la Isla de los santos de la Edad media, la patria del famoso San Patricio, fué exclusivamente católica hacia 1700, las persecuciones inglesas, la miseria debida a la mala organización de la propiedad rural, han obligado a emigrar a millones de católicos irlandeses. Por otra parte los ingleses han realizado sobre todo en los últimos años una invasión pacífica comercial muy considerable. Y hoy día existen en Irlanda más de un millón de protestantes que no quieren en absoluto caer bajo la dominación de los católicos. Dichos protestantes residen sobre todo en la provincia de Ulster, donde forman la mayoría de la población. Y, al mismo tiempo que el gobierno inglés tomaba sus disposiciones para hacer aplicar la ley, los protestantes irlandeses de Ulster iban preparándose también para una resistencia armada, constituyéndose un ejército bien organizado

de 60,000 hombres. Ahora se encuentran en presencia dos fuerzas, el gobierno, que tiene por obligación ejecutar la ley, y una porción considerable del país que se opone a ella, por lo menos sin ciertas modificaciones. Y el pueblo y el ejército inglés han dado en este caso una prueba admirable de valor cívico y de sangre fría. Comprendiendo que es absurdo hacer una guerra civil por un error de política, han empezado a dar su dimisión los jefes del ejército y los oficiales de regimientos enteros, y el gobierno se ha visto obligado a capitular, por lo menos momentáneamente. Seguramente éste ejemplo de solidaridad nacional habrá conseguido alejar de Inglaterra los horrores de una guerra civil, que parecía inevitable.

Al lado de esto ¡qué vergüenza nos da, a los de raza latina, la lectura de los telegramas mejicanos, donde se refieren las infamias cometidas por los revolucionarios, esos asesinatos inverosímiles, esos fusilamientos y mutilaciones de prisioneros, la siniestra hazaña del "general" Villa, que lanza a un túnel incendiado un tren cargado de heridos, de mujeres y de niños indefensos. Para encontrar la equivalencia de esas vergonzosas hazañas, en Europa, hay que reportarse a los relatos de la guerra balcánica o de las guerras carlistas.

EL CORRESPONSAL

París 1º de Abril de 1919.

## Impresiones Espartanas

A Antonio Lagos y Lagos

Era una hermosa mañana del mes de febrero, rica en luz y fresca como un lirio acabado de reventar o como un corazón de dieciséis años.

Eran las siete de la mañana y el sol ya derramaba sus vivificadores rayos sobre todos los seres y brillaba el rocío sobre las plantas como cien perlas colocadas en la corona de una reina. Un moderado viento venía del Norte, saturado de encantos mil, y acariciaba mi rostro reanimando mi ser, y moviendo suavemente los árboles. Mañana, pues, embriagadora de bellezas y coronada de flores como una desposada.

Dirigí mi cabalgadura rumbo hacia el Norte y después de atravesar un pequeño caserío que se llama "Marañón", empecé a descender la cuesta que conduce a San Jerónimo.

Aquí se presenta un paisaje bello, se divisa el río Barranca como una gran cinta de plata y se ven, allá en el fondo este de paisaje, las montañas azules, cuyos elevados picachos se confunden con el cielo azul.

He descendido ya y atravieso un pequeño valle engalanado de flores, sobre las cuales revolotean lindas mariposas, que se confunden con las flores y que al salir volando parecen flores aladas.

Empieso a pasar el rumoroso río Barranca y me impresiono, me espanto, al recordar tantos seres que han perecido en aquellas plateadas aguas.

Aquellos murmullos parecidos a mil voces juntas tienen algo de misterioso, me parece que son seres sobrenaturales los que producen estos murmullos. Llegué por último a San Jerónimo, después de admirar la Naturaleza tan bella con un sol tan esplendente y un cie-

## PAPELERIA ACOSTA SAN RAMON

En el País de los Pájaros, R. Kearton  
Aritmética Elemental, Wenthworth  
Aritmética Práctica, id.  
Elegías Caucanas, C. Hispano  
Psicología pedagógica, Sully  
Historia romana, A. Malet  
Manual de ortografía, Muñoz Herosilla  
Gramática, id. id.  
Apuntes de un desconocido, Dostoyevsky  
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.  
El matrimonio de Julieta, Prevost  
Educación de la memoria, Foster  
Las confesiones, Azorín  
Marie Claire, M. Audoux  
El pobre manco, Sánchez Bonilla  
Historia Natural, Rimbach  
Libro de lectura, Brenes Mesén  
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.  
Manual de las Juntas, Monge  
Nociones de Psicología, de Gagini  
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta  
Manguillos  
Lápices  
Plumas  
Cuadernos  
Libretas  
Papel secante  
Pagarés  
Blocks para cartas  
Pizarras  
Pizarrines  
Cromos  
Reglas  
Cartulinas blancas  
Cartulinas de luto  
Compases  
Papel de música  
Papel factura  
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo  
en el ramo de las  
**ARTES GRAFICAS**  
pida informes en esta IMPRENTA

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

**AMIGO:** si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

**COMERCIANTE:** no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

## Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotn en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la madera la saec completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

**competencia!**

### Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

## Hopkins & Orlich

San Ramón

lo azul.

Regreso a mi casa ya tarde, siempre gratamente impresionado. Había caído la tarde, la cual estaba llena de celajes y el sol se ocultaba. Cuando llegué era la hora del véspero y la tarde agonizaba lentamente, hasta que fué de noche, presentándose un cielo estrellado, prueba inequívoca de la existencia de Dios.

JOSE ANGEL LAGOS U.

Esparta, mayo 29 de 1914.

## Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS, ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6°).

*Este Diccionario se encuentra de venta en la PAPELERÍA ACOSTA.*

## CARTAS REZAGADAS

Alvarado Santiago  
Alvarez Dr. Ramón  
Araya América  
Araya Juan  
Araya Vicente  
Artavia v. de Morales Luisa  
Artavia Luisa  
Barrantes Juan  
Barrantes María  
Barrantes Barrantes Ramón  
Benavides Josefa  
Blanco V. Carmen  
Blanco de C. María  
Cascante María Nicolasa  
Caballero José Antonio

Camacho Elvira  
Campos José  
Campos M. Juan  
Carvajal Gregorio  
Carvajal Pederea  
Carranza Franco  
Cordero Rafaela  
Chaves Santos  
Elías Roberto M.  
Fallas Tino  
Fernández P. Alejandro  
Fernández Enrique  
Fernández José María  
Granados de Salazar María  
Hernández Julián  
Helguera Eladio  
Jara de Soliz Digna  
Jiménez Garbanzo Eugenio  
Jiménez Jesús  
Jiménez José Baldomero  
Jiménez Malaquías  
Ledezma Manuel  
Leitón José  
Leitón Francisco  
Mejía Juana  
Millet de Costella Carlos  
Miranda Froilán  
Miranda José  
Miranda Picado José  
Monge Florentino  
Mora Valenciano Primo  
Molina Juan Rafael  
Mora Sánchez Jesús  
Núñez Maclovia  
Núñez Rafael  
Pérez Augusto  
Picado Araya Agustín  
Picado Pedro  
Picado Eligio  
Porras Manuel  
Quesada H. Eusebio  
Quesada Eusebio  
Quirós Silverio  
Ramírez S. Juan  
Rodríguez Higinio  
Rodríguez Marcelino  
Rodríguez Carvajal J.  
Rodríguez y Pérez José J.  
Rodríguez V. José Manl  
Rojas Julia  
Romero Benjamín  
Rubio Guerrero Luis  
Salas Francisco  
Salas María  
Salazar Geraado  
Sánchez Hermecinda  
Sánchez A. María  
Sánchez Martina  
Sandoval José María  
Solórzano Rafael  
Soto Emilia  
Umaña Benjamín  
Quirós Valverde Agustina de  
Vargas Juan  
Vásquez Ramón  
Varela Chavarría Juan  
Vega de Barquero Emilia  
Villalobos Macario  
Villalobos Angelina  
Villegas Víctor  
Ugalde María v. de  
Zamora Lizano Paulino  
Zúñiga J.

## VENDO UNA FINCA EN PIEDADES NORTE

Compuesta de pastos, caña y ganado. También vendo almácigo de café JANCON y CRUZADO. Para precios y condiciones entenderse con

**ABEL GUTIERREZ E HIJOS**

San Ramón, junio de 1914.

uchos, se pasan la vida en constante revolución. Naturalmente las relaciones comerciales se resienten con ello. Como muchos de estos países tienen un sistema financiero deficiente, carecen de crédito, y las negociaciones entre ellos y Francia están en manos de unos cuantos importadores de productos naturales y de algunas casas comisionistas que se ganan bonitamente la vida con esos países con los que prefieren no entenderse los fabricantes por no aprender su geografía.

Y sin embargo ¡que riquísimo campo para la expansión francesa es el continente americano! Con el apoyo de sus reservas de dinero pudiera Francia dar nuevo impulso al desarrollo industrial americano y crearse al mismo tiempo una clientela fiel para su comercio y aun para sus ideas. Está dejándose quitar el puesto por los Estados Unidos, y es lástima!

MIGUEL DE TORO GISBERT

París, 8 de abril de 1914.

## Bosquicida

Descubrimiento eficaz para curar la orina de sangre, haciendo desaparecer al mismo tiempo todo ectosario epidérmico.

De venta en los principales establecimientos de los pueblos de la República.

JUAN J. RODRIGUEZ

San Ramón

so 6 6

## ALGO BUENO

Tenemos algo muy bueno que comunicar a nuestros lectores, en lo que toca a la moralidad de nuestro pueblo.

Nuestro buen amigo el Presb<sup>o</sup>. Valverde estuvo a comunicarnos este hermosísimo dato: en el mes de mayo pasado hubo 67 bautizos, de los cuales solo uno, nada más que uno, es hijo natural.

Dados los tiempos que corren, esta es una nota muy simpática que levanta muy alto el nombre de este rincón de Costa Rica que llamamos San Ramón.

Felicitemos al pueblo ramonense y deseamos que la cosa siga así.

## INFORMACION

—Por estar plantando las maquinarias que darán fuerza a las máquinas de la mina de Quebrada Honda, ha faltado la luz casi toda la semana, pero pronto pasará esa instalación y entonces tendremos el servicio acostumbrado.

Hemos oído muchos discontientos por la falta de alumbrado; a todos ellos les recordamos que una vez que las minas vecinas tengan esa fuerza que se lleva de aquí, habrá seguramente, bastantes trabajos y naturalmente la mayor parte de esos

trabajadores serán de este pueblo. Por tanto, no debemos preocuparnos, sino desear que la empresa lleve con buen éxito esos trabajos. Además, es seguro que enseguida habrá mejor servicio de alumbrado para la población.

—Procedentes de Orotina se encuentran en esta la señora María Rodríguez y señoritas Gerardina y Lorencina de Lemos. Que la permanencia por estos lugares les sea risueña y disfruten de completa felicidad.

—Bastante mal de salud ha estado en estos días un niño del amigo Isidro Salazar, pero gracias a los esmerados cuidados del Dr. Figueres se encuentra el pequeño fuera de peligro, por lo que nos alegramos.

—Anoche a las 8 p.m. celebraron sus desposorios la señorita Emilia Caballero con el doctor don Rafael María Rodríguez. La ceremonia se efectuó en casa del padre de la novia, bendiciendo la unión el Presb. Arroyo, Cura de Grecia.

Apadrinaron a los desposados las señoras Paquita de Figueres, Lucinda de Caballero, Petronila de Salazar y señorita Carmen Caballero, y los señores Dr. Mariano Figueres, Juan Caballero, Isidro Salazar y Horacio Acosta.

El acto fué amenizado por una magnífica orquesta compuesta de músicos de Alajuela. Pronto partirán los nuevos esposos para la vecina ciudad de Grecia, en donde está radicado el Dr. Rodríguez.

Auguramos a los jóvenes desposados ventura sin fin y que ese nuevo hogar sea para lo futuro un paraíso donde siempre fructifiquen las flores del cariño y dicha terrenal.

—Don Guillermo Zúñiga está haciendo reparaciones en su casa donde tiene la ferretería y carpintería, con el objeto de agrandar su establecimiento, agregando un surtido de tienda y abarrotes.

—En la semana pasada dejó de existir la esposa de Macedonio Cruz a consecuencia de un dolor de estómago. A sus deudos rendimos nuestro sentido pésame.

—Un buen surtido de útiles escolares recibió la Junta de Educación de este centro, los cuales, según entendemos, estaban haciendo mucha falta.

—La policía debiera andar con más exigencia con algunos muchachos que muy campantes se distraen jugando botones en las principales aceras, estorbando así, a los transeúntes. También hemos notado que en horas de clase se ven alumnos en las calles y establecimientos públicos. Que no olvide el Sargento el ejemplo de su antecesor. Duro con esos muchachos que no quieren asistir a clases.

—Ahora que se trata de salubridad pública ordenando la más completa higiene en todo, sería bueno que se exija la construcción de algunos desagües que son un verdadero foco de infección.

Imp. ACOSTA, San Ramón. 1135

## GRAN OPORTUNIDAD

Es la que se presenta a nuestra numerosa clientela y al público en general, para obtener

**A PRECIOS SUMAMENTE REDUCIDOS**

ARTICULOS COMPLETAMENTE NUEVOS, BUENOS, VARIADOS DE FANTASIA Y DE ULTIMA MODA, EN NUESTRA

**TIENDA Y PULPERIA**

ABIERTA ULTIMAMENTE EN LA CASA QUE FUE DE DOÑA RAMONA ALVARADO v. de URRUTIA, AL LADO SUR DE LA PARROQUIA DE ESTA CIUDAD.

Allí encontrarán nuestros fovorecedores trato esmerado, actividad en el despacho y atenciones.

**Una sola visita a nuestro Establecimiento  
OS CONVENCERA**

Rodolfo Gamboa e hijos

San Ramón, mayo de 1914.

## Neftalí Atmetlla

BANQUERO Y COMISIONISTA

SAN JOSE, COSTA RICA

Verifica toda clase de operaciones bancarias. Vende y compra giros sobre New York, París y todas las plazas de España. Comisiones y representación de casas extranjeras. Giros sobre San José.

AGENTE EN SAN RAMON: DON ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

12-12-2

## W. STEINVORTH & H<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 e.28

## HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

9 15 B

## LIBRERIA Y PAPELERIA

ALEJANDRO AGUIRRE O.

Grecia, Costa Rica, C. A.

LO MEJOR Y MÁS MODERNO SE DESPACHAN FACTURAS

PRECIOS ECONOMICOS

para  
ESCUELAS Y OFICINAS

SE ACEPTAN AGENCIAS Y  
COMISIONES

Se atienden trabajos fotográficos

13 12 1